
社團法人台灣寶島行善義工團 

第十三屆第一次會員大會暨第十三屆理監事選任會議紀錄 

時間 113 年 10 月 5 日 10 時 05  分 

地點 雲林縣斗六市嘉新路222號 

主席 理事長 黃新年 紀錄 孫培妮 

出席人員 
應有過半數

之出席 

應出席會員人數68人 

第一階段(上午)_提案表決:  

 實際出席49人（報到簽名: 33+2人、委託書:14人） 

第二階段(下午)_理監事投票: 

 實際出席48人（報到簽名: 32人、委託書:14+2人） 

 (投票時早退3人，其中2人有填委託書） 

主席致詞 颱風剛過，家園尚待清理，感謝各位今天抽空前來參與會員大會。 

報告事項 

1. 團務報告: 

第13頁至第24頁為個案實施狀況，案號113.01至113.11，型態為新

建及修繕共11案; 113年8月後屬於下一年度,後續會提出成果報告

書。 

2. 財務報告:  

詳見第25頁至第26頁為個案支出表及帳戶存款餘額表，寶島義工團

目前有五個帳號，用途說明如下: 

․個案執行用(經常性帳號):國泰世華/帳號:016-03-003023-4 

․個案執行用:郵局/劃撥帳號: 19766823 

․團部發展基金專戶:國泰世華/帳號:016-03-500010-4 

․會員專用帳戶:國泰世華/帳號:016-03-500107-1 

․提撥準備金帳戶:國泰世華/帳號:016-03-500202-6 

討論提案 

提案一 

本團112年度財務報表(資產負債表、綜合損益表)業經集智聯合會計師

事務所會計師查核簽證財務報表規則予以查核，並擬出具如附件之查核

報告書，詳見大會手冊第27頁至第44頁，提請討論。 

（提案者呂廷羽） 

說明:本團112年度會計師查核報告業經第十二屆第五次理監事聯席會議

審核通過，提請承認。 
 

同意: 44 票 不同意: 0 票 棄票: 3 票 

決議：照案通過。 



提案二 

審核依據集智聯合會計師事務所提供的查核報告書，所製作出來的112

年度收支決算表、資產負債表、財產目錄、基金收支表，詳見大會手冊

第45頁至第48頁，提請討論。（提案者呂廷羽） 

說明: 本團112年度收支決算表、資產負債表、財產目錄、基金收支

表，業經第十二屆第五次理監事聯席會會議審核通過，提請承認。 
 

同意: 44 票 不同意: 0 票 棄票: 3 票 

決議：照案通過。 

提案三 

審核112年度工作報告，詳見大會手冊第49頁，提請討論。 

（提案者張凱溱） 

說明:本團112年度工作報告，業經第十二屆第二次臨時理監事聯席會會

議審核通過，提請承認。 
 

同意: 44 票 不同意:  0 票 棄票: 3 票 

決議：照案通過。 

提案四 

111年義工團收支決算表修改版及111年第一次變更結餘經費留用具體計

畫書，詳細使用計畫書修改版，詳見大會手冊第50頁至52頁，提請討

論。(提案人:呂廷羽) 

說明: 申請111年結餘經費留用計劃送件後，內政部表示資產負債表(財

報)的金額也需與以上三表的結餘經費金額(稅報)應該一致，經會計師

與財政部說明後，財政部同意依內政部以財報的金額申報，故需要修改

之前已經通過的111年結餘經費留用具體計畫書、詳細使用計畫書、111

年收支決算表的金額，業經第十二屆第三次理事會會議及第二次監事會

會議審核通過，提請承認。 
 

同意: 44 票 不同意: 0 票 棄票: 3 票 

決議：照案通過。 

提案五 

114年度工作計劃、收支預算表、工作人員待遇表，詳見大會手冊第53

頁至第55頁，提請討論。(提案人:呂廷羽) 
說明: 本團114年度工作計劃、收支預算表、工作人員待遇表，業經第

十二屆第五次理監事聯席會會議審核通過，提請承認。 
陳瑞榮: 比照公務人員調薪不適宜，應比照勞基法。 
黃新年: 我們團務工作人員都是利用周末工作，我希望他們的待遇可以

比較好，按照公務人員來做調薪，是在第十屆時就已通過決議。 
張淵捷: 我同意理事長的說法，目前工作人員的薪資待遇太少了，希望

能透過這提案為工作人員加油打氣。 
陳瑞榮: 公務人員調薪的名稱，如應用在慈善團體，擔心觀感不佳，是

否可用其他名詞來代替。 
林坤信:大家意見都很好，榮哥考慮也對，是否把公務人員拿掉，改為

參考坊間待遇。 
黃新年:名稱問題可留做十一月理監事會議討論，暫不在這討論耽誤大



家時間，請各位會員進行這項提案表決。 
同意: 43 票 不同意: 0 票 棄票: 4 票 
決議：照案通過。 

提案六 

會員大會及理、監事會議增加電子通訊、視訊會議實施辦法，並修改章

程，詳見大會手冊第56頁，提請討論。 
(提案人: 黃新年) 

說明:因立法院於112年1月12日三讀通過人民團體法部分條文修正草

案，未來人民團體可以在章程中修訂以視訊召開會員大會或理、監事會

議，以因應團體會務所需，但不得辦理選舉、補選、罷免等事項。 

本提案業經第十二屆第三次理事會會議及第二次監事會會議審核通過，

並送交會員大會表決。 
黃新年:在 COVID-19期間，政府同意使用電子通訊方式來避免群聚碰

面，修改本團會議規則與政府同步，可以讓團務執行更順暢。 
張凱溱:本案表決時又新增兩位會員，出席人數更新為49人。 
 

同意: 45 票 不同意: 0 票 棄票: 4 票 
決議：照案通過。 

提案七 

官網重新建置，提請討論。(提案人: 黃新年) 
說明: 

1.最初官網建構，請益盛科技軟體有限公司幫忙臨時建置，有缺漏不穩

定也不符合義工團的需求。 
後與王健成先生購買報名系統軟體，但系統如有地方需做修改，還需另

外花錢改善，而王健成先生提出的年度維修費過高，所以會議提案並未

通過。 

但官網仍需要有正式公司進行年度維護，避免先前官網中毒，無法運作

連帶過往資料全部遺失的情形再次發生。 

因此今年二月請新視野報價「網站製作費」為新台幣140,490元，後經

報名組義工楊素旻、會計呂廷羽和新視野提出報名系統增列義工團所需

功能，可減少後台週四晚上的作業時間及志工時數登錄的作業時間。 
2.新視野新報價(詳見大會手冊第57頁至第58頁) 

․網站製作費(含報名系統):新台幣173,250元，送3年 SSL安全憑證。 
․主機租賃與系統維護費:新台幣8,800元/年，第一年免費。 

本提案業經第十二屆第三次理事會會議審核通過，並送交會員大會表

決。 
黃新年:今年初網站當機，許多資料遺失，經會議討論後，新設立一個

網站。先前網站建構已久，也不符合現在需求，現重新評估後加入新需

求，預計113年10月上線，懇請會員支持新網站啟用。 
劉榮峻: 新視野每月收費新台幣8,800元維護費，新供應商是否會發生

相同狀況，對我們置之不理? 
黃新年: 前一供應商王健成先生是以個人接案賣斷方式與我們交易，新

視野公司會依其合約提供服務並開立發票。 
張凱溱: 前一供應商王健成先生所提出的每年維修費為新台幣100,800

元，如需新增項目還需另外收費。 



先前官網中毒遺失的資料/照片無保存，新視野公司可將報名資料、交

通在後台作業整合，減輕義工作業負擔。 
宋子東: 更換新網站後，既有會員是否需要重新登入? 
張凱溱:需要，新舊會員第一次登入系統仍需填入個人資料。 
 

同意: 45 票 不同意: 0 票 棄票: 4 票 
決議：照案通過。 

提案八 

參加寶島會員資格調整，提請討論。(提案人: 林坤信) 

說明:修改新加入正式會員計算日期與延續正式會員計算日期一致。 

本團新加入正式會員及延續正式會員，每年皆需於前年度1月1日起算至

當年度的8月31日，需符合下列活動的條件達三次(含)以上，方能新加

入及延續正式會員資格。 

當年度的8月31日後未達成者。將自動轉成贊助會員，之後如欲轉為正

式會員資格，也需符合下列活動的條件達三次(含)以上，並提出申請並

由理監事會議審核。 

1.新建或修繕活動。 

2.幕後行政-由各委員會組長，依每位會員提出正式會員資格申請。 

3.個案探勘及關懷-由各委員會組長，依每位會員提出正式會員資格申

請。 

4.倉庫整理上車-由各委員會組長，依每位會員提出正式會員資格申

請。 

5.物資處理-由各委員會組長，依每位會員提出正式會員資格申請。 

6.志工教學。 

7.寶島會員大會。 

本提案業經第十二屆臨時理監事聯會會議審核通過，並送交會員大會表

決。 

林坤信:這提案是來自團內資深會員年事已高，先前規則是要求每年出

團三次，現把計算日期往前推八個月，只需要在一年八個月內有包含這

七種方式出團三次，即可延續正式會員資格，嘉惠資深義工。 
 

同意: 46 票 不同意: 0票 棄票: 3 票 
決議：照案通過。 

提案九 

義工出團食宿比照出團交通車費用，列入個案使用經費，提請討論。 

(提案人:卜順生) 

 

說明:1.詢問雲林國稅局出團義工的吃住費用是否可用個案帳戶支出?雲

林國稅局回覆:「只要是符合創設目的的活動所產生的支出，皆可以申

請，出團義工的吃住費用核銷，需檢附出團名單證明及合格收據進行報

銷作業」。 

2.義工出團住宿費，較容易取得合格收據，故使用個案帳戶核銷。 



住宿費上限為新台幣500元/人，由個案 PM找住宿點時，先行詢問並取

得合格收據來進行後續費用核銷作業。 

如因出團地點偏僻找不到合格的收據或住宿費超過上限新台幣500元/人

時，需與義工收取差價並在報名時在報名系統及粉絲頁公告。 

3.義工出團餐時是由主廚自行採購並烹煮，採購時不容易取得合格收

據，故維持原本膳食結餘款(私帳)方式運行。 

4.為減輕出團義工負擔，交通費及住宿費改成不收費，但增加餐費改為

週六收新台幣200元、週日收新台幣100元。 

本提案業經第十二屆第二次臨時理監事聯會會議審核通過，於113年8月

17日開始執行，並在會員大會報告。 
卜順生:出團辛勞各位都了解，勞務上無法幫忙，但希望能減輕義工的

負擔，出團費用從收費新台幣550元減至新台幣350元。 
黃新年:食材費要有開立收據發票都會比較貴，部分食材也不易取得。 
 

同意: 45 票 不同意: 0票 棄票: 4 票 
決議：照案通過。 

提案十 

因交通車 AQY-5921(車齡八年)轉贈高雄市岡山匠愛家園，提請討論。 
(提案人:卜順生) 

說明:因交通車 AQY-5921(車齡八年)是手排車，較少義工會開，導致車

輛使用率低。 
受贈單位「高雄市岡山匠愛家園」曾是本團協助個案，剛好缺少一輛可

載送學員上下課的交通車，如能將其轉贈至匠愛家園，讓愛心能傳遞給

更需要的團體使用。 

本提案業經第十二屆第二次臨時理監事聯會會議審核通過，由卜順生理

事負責後續相關事宜，並送交會員大會決議。 
劉榮峻: 交通車上的寶島義工團標誌在轉贈後，是否會移除?  
卜順生: 會將交通車改為匠愛家園的標誌後才會完成轉贈。 
張淵捷: 寶島曾在十年前協助匠愛家園蓋宿舍給學員住，從孔牧師那邊

得知，其籌募經費困難，這裡的學員都是以生產糕餅來自食其力，目前

車體老舊也不足接駁。 
黃新年: 我支持向上動力，從寶島成立以來，大多數個案家庭都習於他

們生長方式，而缺乏向上動力，希望透過教育讓受助個案有翻轉的機

會。 
我現在看到匠愛很多方案，從中看到他們努力在改變，希望透過寶島的

幫助，能讓他們達到目標。 

 

同意: 44 票 不同意: 0 票 棄票: 5 票 
決議：照案通過。 
 

提案十一 

手排工具車 AGR-5921 (車齡十年)轉贈其他社福單位，敬請討論。 

(提案人: 卜順生) 

說明:手排工具車 AGR-5921 (車齡十年)因車齡過高，為了行車安全， 



優先轉贈給其他社福單位(三個月為限) ，若沒有接手的單位，再進行

轉賣或報廢。 

本提案業經第十二屆第二次臨時理監事聯會會議審核通過，由卜順生理

事負責後續相關事宜，並送交會員大會決議。 
卜順生: 這輛車仍堪用報廢可惜，計畫轉贈給「財團法人台灣守善義工

團協會」。近期他們有接手新個案,希望轉贈這輛車能對他們團務更加

順利。 
 

同意: 44  票 不同意: 0票 棄票: 5 票 
決議：照案通過。 

提案十二 

購買自排工具車(5噸)，以規劃為行動廚房餐車為主，提請討論。 

(提案人:卜順生) 

說明:1.原手排工具車，出團以載運廚房烹飪器具為主，使用年限已

久，已通過汰換。未來新購工具車，以增設廚房烹飪器具為主，作為行

動廚房餐車，利於出團料理食物供義工用餐。如區域發生重大災難時，

可緊急前往支援救災，烹飪食物提供救難人員用餐。 
2.品牌: 國瑞牌5噸自排小貨車。 

3.車型: 日野300系列 HINO(XZU650L-WCTMVR3)。 

4.報價: TOYOTA公司牌價170萬，「長源汽車股份有限公司」優惠價

160萬，車廂、升降機等設備費用另計，詳見大會手冊第59頁。 

本提案業經第十二屆第二次臨時理監事聯會會議審核通過，由卜順生理

事負責後續相關事宜，並送交會員大會決議。 
卜順生: 基於管理上與保養方便等考量，HINO會是首選。今年通過這

筆購車預算，待明年(114年度)第二季新車上市時再購入。 
林坤信: 義工團出團地點大多偏遠，建議購買時應評估車子馬力是否足

夠，以及改成行動餐車的合法性與烹煮安全。 
黃國峯: 建議這次會員大會先通過車子預算，以標準的內裝、模組化方

式設計，依主廚需求以模組來上車，各模組到現場也可當作煮飯用檯面

等利用。 
本提案分三部分表決，「是否同意購車」、「車型」、「預算」表決。 
1.是否同意授權理事會購車: 

同意: 42 票 不同意: 0票 棄票: 7 票 
 
2.「TOYOTA HINO」或「三菱 FUSO堅達」兩款車型表決: 
TOYOTA HINO: 38 票 三菱 FUSO堅達: 2票 棄票: 9 票 
 

3.購車預算新台幣230萬元表決: 

同意: 45票 不同意: 0 票 棄票: 4 票 
決議：照案通過。 

選舉事項（各類職員員額應與章程所定一致） 

選務人員 
1.理事投票: 

監票：林仲誠、發票：宋子東、唱票：謝志平、記票：劉桓佐。 



 

2.監事投票: 

監票：杜自立、發票：杜自立、唱票：洪正雄、記票：黃永慶。 

選舉結果 

1.理事當選人：宋子東(44票)、黃國峯(40票)、張凱溱(35票)、 

              孫培妮(34票)、林訓然(33票)、謝志平(33票)、 

              林葉婷(29票)、卜順生(25票)、陳瑞榮(23票)、 

              許炎昌(20票)、黃永慶(17票)。 

候補理事：蔡茂源(12票)、宋縉韋(7票)、張毅文(7票)。 

          *黃新年(29票)- 放棄當選 

有效票: 47票 無效票: 1票，總計48票。 

 

3. 監事當選人：林仲誠(32票)、杜自立(14票)、林坤信(11票) 。 

 候補監事：張文聰(4票)。 

 有效票: 47 票 無效票: 1 票，總計 48 票。 

散會 15時00分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



提案一的附件-第27頁至第44頁

 



 
 



 
 



 
 



 
 



 



 
 



 



 
 



 
 



 



 



 



 



 



 
 



 
 



 



提案二的附件-第45頁至第48頁 

 
 



 
 



 
 



 



提案三的附件-第49頁 

 



提案四的附件-第50頁至52頁 

 



 



 



提案五的附件-第53頁至第55頁 

 
 



 



 
 



提案六的附件-第56頁 

 



提案七的附件-第57頁至第58頁 

 



 



提案十二的附件-第59頁 

 


